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    梅縣，對於不少老一輩的人來說，都是一個比較落後的地區，但這次去梅縣親眼看到的

光景卻是迥然不同。縣城的發展一日千里，粵東醫院的配套亦比預料中好得多。雖然如此，

這次經驗仍然令我看到不少比較貧困的人，他們大部分已經被白內障折磨一段時間，但他們

卻沒有足夠的金錢去進行手術。他們一直在等，等一個復明的機會。而這次活動對他們來說，

就是最好的機會。 

 

    前來檢查的病人，大多只剩光感。而對於香港的醫學生來說，這種情況可以算是前所未

見的。每當我看到醫生拿出電筒為病人檢查光感，我便會感到無奈，心想視力如此差的病人，

日常生活會有多大的困難。一些公公婆婆能順利進行手術，重見光明，固然令人振奮，但與

此同時，也有一些病人由於初步檢查不合格而不能進行手術，被迫離去。而更令人痛心的是，

隨行的家屬往往會因為白行一趟，而冷待老人家，甚至責怪他們。令我感慨的是，不幸不能

動刀並不是老人家的錯，家屬又何苦怪責他們呢？ 

 

    說到這次活動最令我印象深刻的事，絕對是見證一位病人由入院到出院的過程。那位伯

伯第一天入院準備量血壓的時候，他面容憔悴，令同行的葉姑娘覺得奇怪。經詳細詢問後，

我們發現伯伯一直用左手進行洗腎，因此在抽血和量血壓時要注意不能用左手。就是因為這

特徵令我記住了伯伯的臉和名字，再加上一點運氣，我便有幸目睹伯伯的治療過程。在出院

當天，伯伯面露笑容，不停向我們道謝。對我們而言，在手術後重見光明並無特別，但對伯

伯而言，卻如奇蹟一樣。他簡單的一句謝謝，令我感到十分滿足。 

 

   最後，我亦希望在此向醫院的醫生和護士道謝，感謝他們向我們細心解釋檢查和手術的

流程，令我獲益良多。希望未來能有更多機會到梅縣進行義工活動，幫助更多有需要的人。 
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